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  IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO 

Tipo/Nº/Ano: Ordinária - nº 003 / 2020 

Objetivo: Relatar e programar o andamento das ações em nível nacional e estadual 

Duração: 10h às 12:30h - Data: 10/04/2020 

Local: Online Via aplicativo Google Meet 

   REPRESENTANTES PRESENTES 

SEFAZ-RJ: Cecília Goia, Joana Alves e Joanna Carvalho 

TCE-RJ: André Trindade 

CGE-RJ: Eliane Magalhães 

SEEDUC-RJ: Flávia Ferreira 

OSB-RJ: Sandra Pedroso 

IDC: Tatiana Bastos 

 

I. PAUTA:  
    

1. A reunião foi realizada via aplicativo Google Meet, devido à atual crise sanitária, a pandemia 
do COVID-19, mais conhecido como novo coronavírus. Joana montou o grupo na plataforma 
online e enviou o link para o grupo de WhatsApp do GEFE-RJ e via e-mail para que todos 
tivessem acesso. Ressalta-se que a troca de plataforma foi realizada para que a reunião 
pudesse acontecer sem os problemas que ocorreram na anterior, como, por exemplo, ter um 
número restrito de participantes dentro da sala de vídeo conferência. 

2. A reunião teve início com o primeiro item da pauta que tratava sobre a atuação do GEFE 
durante a pandemia do novo coronavírus. Joana Alves discorreu aos presentes na reunião 
online sobre as atividades que vinham sendo realizadas enquanto GEFE, tais como a 
atualização constante das redes sociais – Facebook e Twitter – compartilhando tanto peças 
desenvolvidas pela Divisão de Educação Fiscal, quanto publicações realizadas por parceiros, a 
respeito da temática da Educação Fiscal, mas também sobre a prevenção do Covid-19. Além 
das publicações, também são compartilhadas as lives e webinares que estão sendo 
disponibilizados por parceiros e GEFEs de outros Estados. Além das atividades supracitadas, 
também estão sendo enviados e-mails a participantes de eventos do GEFE, com dicas para o 
enfrentamento do coronavírus, além de cursos online, e informações a respeito da 
tributação. Cecília Goia complementou que algumas das sugestões do Grupo, na última 
reunião, foram implementadas e caso alguém tivesse alguma ideia para ser desenvolvida 
nesse período, que poderia enviar e que após análise, poderia ser colocada em prática. 

3. Na sequência, Cecília Goia, representante do GEFE-RJ no GT-66, juntamente com Flavia 
Ferreira, da SEEDUC, fez breve relato a respeito das reuniões online do Grupo, durante este 
período da pandemia. Segundo Cecília, os pontos que estão sendo discutidos entre os 
Estados no GT-66 são sobre a minuta do plano estratégico do grupo de trabalho, e 



Coordenação do GEFE-RJ – Escola Fazendária/SEFAZ – Telefone: 2332-6990 
Av. Erasmo Braga nº 118/5º andar – Centro – RJ – RJ – CEP 20020-000 Página 2 
 

indicadores sobre a Educação Fiscal, uma vez que se percebeu que são muito escassos e os 
impactos da disseminação do tema pouco analisados. Além destes pontos, no período 
também foi lançado o site do Programa Nacional de Educação Fiscal, elaborado pelo GT-66 
(https://sites.google.com/view/gt66). E, também, a respeito do Prêmio Nacional de Educação Fiscal, 
que o Grupo enviou ofício à Febrafite, organizadora do Prêmio, solicitando alterações no 
Regulamento, uma vez que muitas escolas não estão tendo aulas, devido à crise sanitária. 
Infelizmente, a Febrafite não acatou a solicitação e manteve o Regulamento similar ao dos anos 
anteriores, o que pode prejudicar escolas e instituições que não estão em pleno funcionamento. 
Sobre as Comissões específicas do GT-66, Flavia explicou que os produtos de educação têm sido 
prejudicados, uma vez que os profissionais estão totalmente envolvidos com as adaptações para as 
aulas em ead, em todos os Estados. 

4. No que tange ao item da pauta sobre o Prêmio Nacional de Educação Fiscal, após os relatos da Cecília 
sobre o regulamento, Joana explicou que as inscrições já se encontravam abertas desde a primeira 
semana de junho, se estendendo até 15 de agosto para as categorias escolas e instituições e 30 de 
setembro para as categorias imprensa e tecnologia. A representante do IDC, Tatiana Bastos 
questionou se poderia apresentar um projeto, já que fazia parte do GEFE-RJ e ao ser confirmada que 
havia a possibilidade de participação, ficou de analisar o regulamento. 

5. A respeito das atividades desenvolvidas pelas instituições que compõem o GEFE-RJ, Eliane 
Magalhães, representante da CGE, questionou se esse material poderia conter apenas o 
resumo das atividades, ou havia a necessidade de conter as atribuições do órgão. Como este 
material serve para ser distribuído ao cidadão comum, principalmente alunos e professores 
participantes de nossos projetos, obteve como resposta que cabia à instituição a melhor 
forma de explicar como funcionava e como era possível utilizar o órgão para realizar um 
controle social efetivo. Joana aproveitou para comunicar que a Receita Federal e o TCE-RJ já 
haviam enviado a atualização de seus textos, assim como o IDC que também havia enviado o 
texto com seus dados. Faltando enviar ainda CGU, PGFN e TCMRJ, caso queiram atualizar 
seus textos, e SEEDUC, CGE e Observatório Social. 

6. A palavra então foi passada à Tatiana Bastos que anunciou que, enfim, o acordo de 
cooperação com a SEFAZ foi assinado e publicado. E que o IDC está programando para 
setembro uma capacitação remota para 70 instituições do 3° setor sobre tributação. 
Aproveitou para perguntar se já havia sido contatado um servidor do Estado para falar sobre 
os tributos estaduais. Cecília explicou que o comando da Secretaria de Fazenda havia sido 
trocado há pouco tempo, e que a pessoa responsável por estas questões havia mudado de 
setor, mas que ela retomaria contato com o novo responsável e assim que tivesse retorno, 
avisaria. 

7. Por fim, Cecília comunicou sobre a exoneração e aposentadoria do Francisco Andrade, que 
vinha representando a Secretaria de Fazenda Municipal do Rio de Janeiro no GEFE, e a 
aposentadoria da Sandra Kormann, da Secretaria Municipal de Educação do Rio de Janeiro. 
Duas perdas muito valiosas para a implementação do Programa de Educação Fiscal no 
Município do Rio de Janeiro.  

8. Após o encerramento da reunião, Tatiana Bastos procurou Joana Alves via whatsapp, uma 
vez que sua internet havia caído ao fim da reunião e ela não conseguiu retornar para a sala 
de conferência. Tatiana gostaria de sugerir ao Grupo que a Controladoria Geral do Município 
da cidade do Rio de Janeiro fosse convidada a participar do GEFE-RJ, com o objetivo, entre 
outros, de auxiliar na implementação do Programa na cidade. Tatiana indicou um contato na 
CGM, e as conversas sobre a possibilidade de uma parceria já estão em andamento. 

 
 

• Data prevista para a próxima reunião: 13 de agosto de 2020. 

https://sites.google.com/view/gt66

